

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts.

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24. TELÉFONO, 16. Periódico de la tarde. Dos ediciones diarias. FRANQUEO CONCERTADO 25 números 75 cts

Acena de río: Se arrienda la llana de «Los Molinos» en término de Salvatierra de Tormes, en arrendamiento de condiciones que se halla de manifiesto todos los días de día de mañana a las dos de la tarde en la calle del Doctor Risco, 40, principal, Salamanca.

El ferrocarril de Avila a Salamanca

La eterna cuestión. Pronto va a hacer ocho meses que el Estado se hizo cargo de la línea de Avila a Salamanca, y esta es la fecha en que todo continúa del mismo modo que el primer día y con visos de no modificarse.

Si asunto de tan vital importancia para Salamanca, se hubiera dado en otra provincia cualquiera, es seguro que ya habrían cambiado las cosas; pero aquí, donde elementos para hacer algo no faltan, estamos tan sobrados de apatía y de tal manera ha he ho pres en nosotros el exopticismo, que todo se ve con imposibilidad, como si nada nos importara.

Es lamentable que esto sea así, y con más motivo hoy que los capitalistas extranjeros, retraídos bastante por lo que a ferrocarriles se refiere, parecen haber tomado una parte muy activa para la explotación de varios de los nuevos ferrocarriles secundarios y extrarregulares, aun cuando la nueva ley porque éstos han de regirse, no reúna tales excelentes condiciones como sería de desear para que en plazo breve vieramos terminada la vasta red que debe ser construida en la Península.

Noticias llegadas hasta nosotros, nos permiten asegurar que hay varios grupos de financieros extranjeros, que prestan gran atención a esta clase de negocios en España y con tal motivo creemos que el momento actual es el más propicio para realizar el último esfuerzo en pró del ferrocarril de Avila a esta ciudad.

Infinidad de veces hemos repetido en estas columnas, que esta línea no podrá terminarse tan pronto, si el pliego de concesión no se modifica convenientemente, y este mismo criterio seguimos sustentando, ya que cada día que transcurre nos vamos convenciendo más de ello.

Siendo esto evidente, lo conveniente es emplear todos nuestros esfuerzos en que tal se haga, cuanto antes mejor, y en sentido todo lo amplio posible y el así fuera, no sería difícil prever que habría quien se haría cargo de este ferrocarril, y su terminación sería un hecho en poco tiempo, por que con la primitiva concesión, sin subvención del Gobierno, sin franquicia de derecho de Aduana para el material tanto fijo como móvil, y sin otras mercedes análogas, no hay que contar con que hay quien emprenda como negocio la construcción de esa vía férrea; y por patriotismo nadie lo hará tampoco.

Tendremos que volver a ocuparnos de este asunto, sin que por los más obligados a velar por los intereses de Salamanca se haya hecho nada práctico. De suponerse que no y con muchos motivos, en los actuales momentos en que la fiebre ferroviaria parece haber adquirido un gran desarrollo en España.

Verdad es que contamos con los repetidos anuncios hechos por la Sociedad del Fomento de Salamanca, de que se ocupará y preocupa de esta cuestión, y de que proyecta la celebración de un mitin en que el problema pueda ser debatido y tal vez solucionado; pero el tiempo pasa sin que los anuncios vayan seguidos de la acción y no es con palabras como se realizan estas empresas.

El asunto debe ser llevado a las Cortes donde los representantes de las provincias interesadas deberán pedir la modificación necesaria en el pliego de condiciones a que ha de ajustarse una nueva subasta, y eso habrá que hacerlo con toda urgencia, puesto que ya se oye no muy lejano techinar el cerrojo con que han de echarse las puertas de las Cámaras colegisladoras donde se fregan las leyes.

Procedámos pues con la mayor diligencia, porque es preciso esperar a que las cosas se hagan por sí mismas. FRANK.

Correo de Madrid

El diputado republicano señor Azzati ha estado esta tarde en el Congreso y ha manifestado su resolución de tratar mañana en la sesión del Congreso la cuestión de las bombas de Barcelona, con el fin de señalar una pista de altura que, a su juicio, conduciría al descubrimiento de los autores.

Ha manifestado también el diputado radical que tiene en su poder documentos importantes que le servirán para apoyar las afirmaciones categóricas que se propone hacer.

El señor ministro de la Gobernación, que ya por la prensa de la mañana conocía los propósitos de Azzati, manifestó a los periodistas que el Gobierno se felicitará de que el citado diputado, en sus manifestaciones, puntualice lo necesario para el esclarecimiento completo de los hechos.

Esta tarde, a las dos y media, se ha verificado en la Cámara Real de Palacio el solemne acto de imponer el toison de oro al príncipe Adalberto de Baviera.

En el centro del salón de dicha Cámara, se colocó, sentado en un sillón, S. M. el Rey que vestía uniforme de capitán general.

Después de consintido el capítulo entró en el magnífico salón donde se verificó la ceremonia, cuyo origen se remonta a una época antiquísima, el príncipe Adalberto con su padrino el infante don Fernando.

Una vez que hubo prestado juramento, abrazó el Rey y a los caballeros de tan honrosa orden.

Paseando por el Retiro. Los Reyes don Alfonso y doña Victoria después de dejar sus tarjetas de visita en el Hotel donde se alojan los príncipes japoneses, estuvieron paseando por el Retiro.

Esta noche se celebrará un banquete de gala en palacio en honor de dichos príncipes.

Una interpelación. En la sesión que mañana celebre el Congreso será interpelado el señor Lacierva con motivo de haberse negado por el señor Alanís el permiso para celebrar la merienda cívica en la Moncloa.

A la instancia que en solicitud de permiso habían dirigido al gobernador civil los señores Pérez Galdós y Morote ha contestado, no el marqués del Vadillo, sino la Jefatura superior de policía, anulando facultades y atribuciones que anulan casi por completo las ya muy mermadas del gobernador civil.

La recepción en Palacio. El presidente del Consejo y el ministro de Estado asistieron anoche al banquete que se celebró en Palacio en honor de los príncipes japoneses que se encuentran en Madrid.

Los demás ministros concurrieron a la recepción que se verificó inmediatamente después de la comida.

Las elecciones en Barcelona. Sigue en Barcelona el revuelo político con motivo de las próximas elecciones municipales.

Un significado solidario cree conveniente la ruptura de la Solidaridad, a fin de saber así con qué fuerzas cuenta para el porvenir cada grupo de los que la forman. Reconoce que esta ruptura, en el resto de Cataluña sería un golpe mortal, para la confianza que despertó la Solidaridad, que está destruida por las luchas internas.

Subvenciones modestas. Esta mañana se reunió en el ministerio de Fomento la Sección de Ganadería.

Acordó conceder pequeñas subvenciones para los Concursos regionales de ganados de Jerez de la Frontera, Murcia y Badajoz.

Lo que hará el Gobierno. El Gobierno recomendará al elemento conservador de Madrid apoye las candidaturas que para la elección de concejales próxima presenten las más importantes entidades hoy constituidas en la capital.

Así lo ha manifestado el ministro de la Gobernación, expresando al mismo tiempo que es deseo del actual Gabinete llegue a formarse el Ayuntamiento de la capital de España con personalidades que, sin prejuicios políticos y representando las fuerzas vivas de la población, administren conforme a los deseos del vecindario.

Lectura aplazada. Probablemente el señor ministro de Hacienda hasta el sábado próximo no dará lectura al Congreso de los nuevos presupuestos y de sus proyectos especiales.

Esta aplazamiento obedece al propósito del señor González Besada de que la lectura de dichos proyectos no pueda influir en las contrataciones bursátiles.

Copla del día

¡Paz! ¡paz! la gente grita y la palabra por doquier resuena. Pues que ella sea bendita, que yo sé que esta paz es siempre buena.

POESIA

Una mano amiga me envía desde Italia el último número de la revista internacional Poesía.

En el despacho del maestro Unamuno la he visto más de una vez sobre una mesa, pero mis ojos no se atrevían nunca a curiosear entre las hojas del folleto, tanto por mi respeto al maestro, como por mi habitual cortedad.

¿Poesía? ¿Poesía? ¿Sería en realidad una revista de Arte, de Arte grande y verdadero como su título indicaba?

Hoy he satisfecho la curiosidad gracias a la mano leal de quienes hablaba, y, te aseguro lector con la garantía de mi palabra honrada, que todo lo artístico e íntimo que buscaba y que al mí parecer debía existir bajo ese título sugestivo de Poesía, lo he encontrado en las hojas prolongadas de la revista y acaso acaso, he hallado en ella más de lo que esperaba.

Lo primero que ha llamado mi atención ha sido el programa que publica su director Marinetti, de la escuela literaria creada por él bajo la denominación de Futurismo y que proporcióna a Unamuno su trashumanismo, sátira fina y admirable del manifiesto de Marinetti.

Ma yo que sin dejar de aplaudir el trashumanismo de Unamuno, he leído todo el programa futurista, aplaudo también esta nueva escuela, sin que comparta, ni acate sus bases—por la sencilla razón de que en el programa de Marinetti hay muchas frases que suenan a rebeldía y no pocas que tienen el mérito de sonar bien.

«Nous voulons glorifier la guerre, seule hygiène du monde—le militarisme, le patriotisme, le geste destructeur des anarchistes, les belles idées que tuent, et le mépris de la femme», dice Marinetti y ciertamente que hace falta a rentar las ideas y los sentimientos en que la poesía viene inspirándose desde hace muchos siglos, pues como asegura a los poetas el creador del futurismo para obligarles a cantar la vida moderna con su progreso constante, «le Temps et l'Espace sont morts hier, y esto, aun cuando no sea cierto, es bello.

Però dejando al futurismo con su desafío a las estrellas, «debut sur la cime du monde», porque de él se ha hablado en todos los periódicos no ha muchos días, entre los notables poemas que llenan la revista Poesía, merecen especial mención dos traducidos por Gilberto Boccardi, ese admirable poeta que no vacila en echar sobre sí la ingrata tarea de dar a conocer en Italia nuestra literatura, que dicho sea de paso, no es mejor ni peor que la de los demás países.

Des son, en efecto, los poemas españoles que se insertan en Poesía, traducidos por Boccardi; El Condor, del poeta americano Coronado, y Nube de Ocaso, de don Miguel de Unamuno. El Condor es una poesía bellísima. En cuanto a Nube de Ocaso, de cuya versión italiana ha dicho el mismo Unamuno que le gusta más que el original, basta con decir que es de Unamuno, ese poeta fuerte de honda e inquietante poesía que penetra directamente en el espíritu desasosegándole. Y como no hay tiempo ni espacio para más, solo añadiré que, además de los trabajos indicados, Poesía, contiene otros de Bracco, de Gayoni, de Prieto Lucini, de Perini, de Buzzi, etc., etc.

En Poesía, pues, hay poesía. LUIS ROMANO.

Derechos sobre los trigos

A fin de estudiar con la mayor suma posible de antecedentes y datos los problemas que se relacionan con el régimen arancelario de los trigos, y de resolver con acierto las reclamaciones formuladas pidiendo la rebaja de los derechos de importación, el ministro de Hacienda ha interesado a los Consejos provinciales de Agricultura que se sirvan informar, teniendo en cuenta los datos de producción, existencias, precios y probables necesidades del consumo, si sería conveniente en la actualidad disminuir los derechos sobre los trigos, e indicando, en caso contrario, las circunstancias que a juicio de los Consejos deberían concurrir para que la modificación arancelaria, cuando haya de acordarse, resulte siempre beneficiosa para los intereses generales del país.

TEATRO BRETON

La función de esta noche. El viejo teatro, se ha casi remozado en estos días. Esta noche deba recibir la visita de Infantes y Príncipes, y ha querido ponerse a la altura de las circunstancias. En estos tiempos de teatro moderno, es preciso hacer saber que tampoco lo antiguo es cosa despreciable, y que si saca sus ropitas de cristianar, no habrá quien se le ponga delante.

Bromas aparte, lo cierto es, que en Breton están ya hechos los preparativos necesarios para que durante la función de esta noche pueda servir de albergue a la buena sociedad salmantina y a S. S. AA. la Infanta doña Paz, sus hijos y el Príncipe Luis Fernando, que han de asistir a la velada.

La Infanta doña Paz y sus acompañantes, ocuparán el palco central que ha sido ampliado con los dos laterales, haciendo de los tres uno solo. Las paredes van tapizadas con telas que imitan piel de arminio, y las columnas con seda de los colores nacionales. Sobre la parte superior se han colocado los escudos de Baviera y de España. Un rico dosel y preciosas candeladuras cierran el palco que estará alumbrado por magníficos aparatos de luz eléctrica.

El atepalco está tapizado y en él se han colocado algunas sillas y un lavabo.

El alumbrado de la sala se ha reforzado con un buen número de lámparas y dos arcos volantes. Otros dos arcos se han colocado en la fachada del edificio.

La escalera principal ha sido alfombrada y adornada con plantas y macetas, revestidas éstas de papel japonés.

A la hora en que escribimos estas líneas, diez de la mañana, no hay ya ni palcos ni plateas disponibles, quedando solo a disposición del público un escaso número de butacas y la entrada general. El éxito pue de la fiesta organizada por la Sociedad «Bohemios», en honor de la Infanta Paz, está asegurado.

La función comenzará a las ocho y media en punto, pues S. A. se propone asistir desde los primeros momentos.

Ha aquí ahora el programa a que la función se ha de ajustar:

- Primera parte 1. Callirhoe (Suite d'orchestre), de C. Chaunimé, por la orquesta. 2. Cantos charros (La Clara.) 3. Por entrar. 4. Las acotinas (coro de niños). 5. El tío Vicente. 6. Canción de siega. 7. La charracona. 8. Mueños. Segunda parte 9. Arada. 10. Mueños. 11. Hospicianos. 12. Tonada. 13. El ramo y el presente. 14. Canciones de cuna. 15. Alborada de la Virgen de la Cues. 16. El burro de Villarino. 17. Romanza de La trapería, (por la niña Lolita Marin). 18. Coro de la Hungría, (por la Sociedad «Bohemios».)

Tercera parte La nieta de su abuelo, (por la Sociedad «Bohemios».)

La función dará comienzo a las ocho y media en punto (hora oficial) y en ella tomarán parte los señores Corvo, Patón, Villares y los niños de coro.

Precios. Plateas sin entrada, 25 pesetas; palcos principales, 25 id.; palcos segundos, 10 id.; butacas de patio con entrada, 4 idem; delantera de segundo piso con entrada 2 id.; delantera de tercer piso con entrada, 1'50; entrada general, una peseta.

Junta Central del Censo

Acuerdos importantes. En una de las Sesiones del Congreso se reunió ayer en Madrid la Junta Central del Censo, presidida por el señor Martínez del Campo, presidente del Tribunal Supremo.

La reunión terminó a las ocho y media de la noche, habiéndose tratado por la Junta los asuntos siguientes: Empezó tratando de si era competente la Junta para resolver las consultas de las Juntas municipales sobre la constitución de las Mesas electorales.

El presidente entendía que no; pero como las vocales fueron de opinión contraria, recayó el acuerdo de la competencia.

Se acordó que las Juntas provinciales designen los presidentes de Mesas, con arreglo a lo que determina la ley.

El cargo de presidente de Mesa se con-

sidera renunciabile; pero si no, se renuncia se estima como aceptado.

Una hora antes de la designada para constituirse las Mesas se reunió la Junta municipal para el caso en que haya Mesas que carezcan de presidente, por falta de asistencia de éste ó por no haberse provisto el cargo, pueda nombrar otra persona que le sustituya, suspendiendo la elección hasta el día siguiente.

El nombramiento de los presidentes de Mesas, que con arreglo a la nueva ley, debe hacerse cinco días antes de la elección, se hará ahora, atendiendo a lo extraordinario de las circunstancias, cuarenta y ocho horas antes.

Incurrirán en multa los presidentes de Mesas que no se presenten sin causa justificada.

Otra cuestión trató la Junta, que no quedó resuelta. Fue ésta la referente a si los pueblos en que no lleguen a 500 los electores han de votar aisladamente los concejales que correspondan a cada Colegio, ó si, por el contrario, deban agruparse los pueblos, con arreglo a la ley, para elegirlos todos a la vez.

En la Junta prevaleció el criterio de que se unan todos los pueblos para votar los concejales que correspondan a cada distrito; pero no se tomó acuerdo definitivo hasta que regresó a Madrid el vocal de la Junta y director del Instituto Geográfico y Estadístico, señor Martín Sánchez.

Desde Béjar

(De nuestro corresponsal)

Ha fallecido en la noche de hoy Teresa de Marcos, casada, de 23 años de edad, y que el domingo último fué herida de una puñalada en el costado izquierdo por su marido Manuel Batrucco, al sorprenderla con un sujeto en el domicilio conyugal.

La joven Teresa hacia pocos meses que habia contraido matrimonio y se encontraba en estado interesante.

Su cadáver ha sido trasladado al depósito judicial donde mañana se le practicará la autopsia.

El digno juez de instrucción don Luis Hebrero, ha desplegado gran actividad en este triste suceso que es hoy tema preferente de todas las conversaciones.

La huelga continúa en el mismo estado. Béjar, 13-4-1909.

Telegramas de la mañana

Reparto de premios

En San Sebastián, en el Salón de Fiestas del Casino se ha celebrado el repartido de premios a los grupos y carrozas de la última cabalgata.

Presidieron las Reinas de la Mil-Careme de Ostende y San Sebastián, las cuales, a su entrada en el salón fueron recibidas a los acordes del himno belga y de La Marsellesa.

El presidente del Comité de Fiestas de París ha regalado seis medallas y diplomas para las primeras carrozas.

La fiesta del reparto de premios ha estado animadísima, asistiendo mucho público.

Leopoldo II a Rusia

En los círculos políticos corre el rumor de que muy pronto hará un viaje a Rusia el Rey de los belgas.

La visita de Leopoldo II al Czar tendrá por único objeto desenvolver las relaciones económicas y financieras entre ambos países.

Boda de artistas

El día 18 del actual desembarcará en Cádiz, procedente de América, la bella tiple Cándida Suarez, la cual contraerá en breves matrimonios con el excelente torero Rafael Gómez (Gallito).

La española tiple no volverá a trabajar en el teatro, y se asegura que el matrimonio de esta pareja será de gran rumbo.

Dinamarca imita a Francia

El Gobierno danés ha prohibido también que el ex Presidente de Venezuela general Castro, pueda desembarcar en las Colinas de Dinamarca.

En este sentido telegrafió anteayer el ministro de Negocios Extranjeros las oportunas órdenes a las autoridades de Saint-Thomas.

Alemania y Rusia

Se dice que Alemania está dispuesta a mandar a Rusia un ultimatum con motivo de la cuestión austro-serbia.

Se dice que Alemania adopta precauciones militares. El asunto se cree que terminará pacíficamente merced a que Rusia cederá para evitar mayores males.

El Rey ha firmado hoy los siguientes nombramientos de guerra:

Ascendido a brigadier al coronel Tor...

Y nombrando director de la academia de infantería al coronel Villalba.

Debates de hoy

El señor Morote denunció hoy en el Congreso algunos abusos cometidos por el jefe central de la policía.

Burell pedirá varios documentos relativos al concurso de la escuadra.

Después seguirán discutiendo el proyecto de comunicaciones.

Por la escuadra

Telegrafian de Ferrol que la noticia de la adjudicación de la escuadra ha producido inmenso regocijo.

Las casas están engalanadas, las músicas recorren las calles, las lanchas pesqueras están iluminadas, se improvisan bailes y el cierre general del comercio viene a prestar mayor animación.

El secretario Ascensos

El secretario Ascensos de S. M., el Rey señor Torres, ha sido ascendido a primer secretario de embajada y el tercer secretario, señor Sebastián, a segundo.

Apizamiento

Hasta el día 28 no leerá el señor Besada en el Congreso los proyectos de Hacienda.

Lo de la morriola

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han conferenciado largamente esta mañana acerca de la solicitud presentada para celebrar el domingo la proyectada merienda ciudadana.

Créese que será prohibida.

El Canal de Aragón

Don Alfonso ha firmado un proyecto que se leerá hoy en el Congreso convirtiendo en canal de riego el antiguo canal de Aragón.

Montero Ríos ha desistido a ruego de sus íntimos de su viaje a Lourizán.

Príncipes enlozados

Los príncipes japoneses han visitado esta mañana el museo naval.

Todos unos

Los ministeriales y los carlistas lucharán en las próximas elecciones de concejales, apoyándose unos a otros decididamente.

Divergencias

Asegúrese que han surgido serias divergencias entre el señor Ferrándiz y altos empleados de Marina con motivo de la redacción de la escritura para la construcción de la Escuadra.

El Rey

Don Alfonso ha marchado hoy en automóvil para la Granja.

En el Senado

Hoy se planteará un debate sobre el terrorismo en Barcelona.

Más tarde se pondrá a discusión la ley de régimen local. Las minorías persisten en su propósito de presentar numerosas enmiendas.

Meret y los suyos

El jefe de los liberales ha conferenciado con los primates de su partido, para tratar con ellos de la cuestión electoral.

La proyectada coalición encuentra grandes dificultades.

En la mayoría de los distritos lucharán independientemente los republicanos y los demócratas.

Reformas de correos

Se ha entregado a la comisión de presupuestos del Congreso el dictamen sobre las reformas que el gobierno piensa introducir en el cuerpo de correos y telégrafos.

ULTIMA HORA

A las cinco de la tarde ha llegado a Salamanca, la infanta doña Paz, en uno de los automóviles de la Casa Real.

El viaje lo ha hecho sin novedad. La infanta apea en el palacio episcopal, donde se hospedará de un modo estable.

Imp. de A. Izquierdo y Comp. - Zamora 19

Florentina Sánchez Profesora en Beneficencia municipal, además de dedicarse a esta profesión, también practicará el Masajé en las señeras que deseen utilizar sus servicios.

Doctor Riesco, (antes Toro), 102, segundo, izquierda. Horas de consulta, de doce a dos. 4-16

de la plaza del Angel, número 36, donde ofrece al público los hermosos embudidos hechos en esta casa y los finos garbanzos de la tierra. No confundirse, plaza del Angel, número 36.

Arriendo Se arrienda a pastos y labor la Dehesa del Carrasalejo de Huebra enclavada en el término municipal de la Sagrada. Las condiciones pueden verse en casa de don Timoteo Muñoz Orea, en esta ciudad, número 4, principal, de la calle de Pérez Pujol. 7-10

A LAS SEÑORAS Ha llegado el Representante de la «CASA TELESFORO» con los modelos de París en BLUSAS abrigos y salidas de Teatro para la presente temporada. Conviene visitar su Exposición de modelos en el Hotel Comercio. Recibe sus encargos de 10 a 1 y de 3 a 7. 2-2

CAFE-RESTAURANT LA PERLA PRIOR, números 9 y 11. Exquisite café, viandas y licores de las mejores marcas. Se admiten abonos mensuales por 80 pesetas. Gran variedad de platos y económicos los precios. Cambios de 3 pesetas en adelante y a la carta.

Subasta Por acuerdo de los conductos se vende en pública subasta el día 30 de Abril corriente, a las once, en la Notaría de don Marcelino Estebanez, Plaza Mayor, número 16, el «Teatro de Bretón» de esta ciudad, y edificios anejos al mismo, incluido el mobiliario y decorado, con sujeción al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad y demás antecedentes, pueden examinarse los días laborables de nueve a trece en dicha Notaría donde se admitirán los pliegos de proposiciones hasta el día 29 de Abril inclusivo. 5-10-14-17-21-24 y 28.

TELEGRAMAS Entre Alcaldes El alcalde de París ofrecerá el miércoles un banquete al alcalde de San Sebastián. Después del banquete el Alcalde de París marchará a Barritz donde piensa detenerse antes de regresar a la capital de Francia.

La langosta Telegrafian de Sanlúcar de Barrameda, que el corrijón La Cañada, de la dehesa de Mergelina, se ha descubierto un foco de langostas. En el término de la Rota ha parecido también gran cantidad de langostas; del tamaño de los mosquitos.

Batalla de Flores en Murcia Al comenzar la batalla de flores se ha hundido la tribuna que ocupaban las autoridades, y la mayor parte de sus ocupantes cayeron en confuso montón. Ha habido algunos contusos y heridos leves. El gobernador militar, don Dionisio Ferrer, se ha fracturado una pierna: su estado es grave.

Que se lean Se ha autorizado la presentación a las Cortes de los proyectos de Hacienda y anistía. Lamentaciones de Maura El presidente del Consejo a la salida ayer tarde de palacio, se ha lamentado ante los periodistas de la explosión de bombas en Barcelona.

No hay coalición Los demócratas se han opuesto a la coalición para las próximas elecciones de concejales, como así bien importantes personajes del partido liberal.

Paseo de los Reyes Ayer tarde salió S. M. con su ayudante en automóvil para la Casa de Campo, donde don Alfonso jugó al polo. La Reina Victoria, con la Reina madre, dieron su acostumbrado paseo en coche por la población.

Los regionalistas La sociedad regionalista Manoy de Alaro (Palma de Mallorca), celebró anteayer una excursión en obsequio de los regionalistas catalanes. Asistieron Odón de Buen, Alberto Rusiñol, el pintor Rusiñol y Lespuma.

Traslado La acreditada relojería de Pedro Juanos Rúa, número 49, se trasladó al número 26 de la misma calle donde estuvo la casa de cambio de don Vicente Alonso.

Traslado Lo hace la tienda de ultramarinos y coloniales de SANTIAGO LORUEÑA calles de Quintana y Navio, 4; al amplio local

con dirección a Peñaranda para esperar a la infanta y sus acompañantes, los señores Santos y Sanz, la señora de Aqué y la hermana de éste, en el automóvil del primero de dichos señores.

A media mañana han marchado por el mismo camino en otros automóviles el presidente de la Diputación, el alcalde, el gobernador civil y otras distinguidas personas.

En la plaza Mayor y en las principales calles aparecen con colgaduras muchos balcones, cuyos propietarios han accedido de este modo al ruego que se les ha hecho en nombre del Alcalde.

A las cuatro y media de la tarde, hora en que cerramos esta edición, los regios expedicionarios no han llegado a nuestra ciudad. Supóñese que se han detenido en Alba de Tormes más tiempo del que pensaban.

Su entrada en Salamanca la harán por las calles de Zamora, Plaza Mayor y calle de la Rúa.

En la Feria La feria de ganados se ha presentado con bastante animación, viéndose mucho ganado de todas clases, pero escaseando los compradores.

Los bueyes para carne se vendieron a 60 y 62 reales arroba. El ganado de cerda al destete se vendió a 45 y 45 y medio, y los de tres meses de 85 a 90 reales.

LOCALES En la tarde del 13 del actual se celebrará en la plaza de Toros una decena de toros organizada por varios estudiantes y dirigida por Fulgita y Montes II.

El clima Observaciones meteorológicas tomadas a las 7 de la mañana del día 14.

Presión barométrica 691.88 Temperatura máxima al sol 29.4 Temperatura máxima a la sombra 21.5 Temperatura mínima 5.0 Viento E. Despejado. Variable.

La Federación Obrera de Salamanca ha acordado presentar candidatos en las próximas elecciones de concejales a los obreros Alfonso Perezuelo, Pablo Fraile, José Barbero y Cayetano Galindo.

La Guardia civil de Tamames da cuenta de haberse denunciado el hecho de que en el pueblo de la Bastida, una cuadrilla de gitanos, con el pretexto de enseñar el sitio donde se hallaba oculto un tesoro, engañaron a una pobre mujer vecina de aquel pueblo, la cual les entregó 650 pesetas y un hilo de oro compuesto de diez granos.

Apenas lo tuvieron en su poder, los gitanos desaparecieron, ignorándose su paradero. CASA Se vende una situada en calle central de esta ciudad. Tiene tres pisos, corral, pozo y otras comodidades. Informarán en la Administración de EL CASTELLANO. 5-15.

El Jarabe Thrillo le prefieren los niños por su gusto agradable la Emulsión la toleran como ninguna otra. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

GABINETE ODONTOLÓGICO DE Matías Ludeña Especialistas en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal

Recaudación de consumos La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Table with 2 columns: Felato and Pesetas. Rows include: Felato de la Estación (214.93), id. del Rollo (231.38), id. de la Puerta Zamora (81.61), id. de C. Ledesma (41.06), id. del Puente (570.16), Matadero (455.33), Total (1594.47)

En poder del vecino de Santa Marta don José María Sánchez se halla depositada una cerda pequeña, como de cuatro meses, con las manos jaras, que apareció extraviada. Los que se crean con derecho a ella pueden reclamarla a la alcaldía de dicho pueblo.

GRAN REALIZACIÓN VERDAD de calzado por FIN de TEMPORADA. GRANDES REBAJAS A calzarse casi de balde en La Revoltosa ESCALERILLA DE PINTO I y 3 GRANDES REBAJAS

PERSONALES

Procedente de Avila se encuentra en ésta, el senador señor Blanco Refoy. —Se ha trasladado de París a Bruselas, nuestro buen amigo don Eugenio Cuello Calón.

—Se encuentra en nuestra ciudad, el joven conde de Francos. —Después de pasar tres días en Salamanca ha regresado a su dehesa de Coquilla, el conocido ganadero don Andrés Sánchez.

—Se halla en Salamanca el juez de instrucción de Vitigudino. —Hoy ha llegado a nuestra ciudad el ingeniero belga señor Dalai. Su viaje parece que está relacionado con las gestiones que el Ayuntamiento practica para la contratación del empréstito y la ejecución de las obras de saneamiento.

Han salido: Para Madrid, nuestro distinguido colaborador don Alberto Valero Martín, don Juan José González Peláez y don Salvador Cuesta.

—Para Baños de Montemayor, don Antonio Díez Ambrosio y su señora madre. —Para Alba de Tormes, el juez de instrucción de aquella localidad y el diputado provincial señor Pascua.

—Para los Baños de Aliseda, nuestro particular amigo don Bernardo Oivera, su señora é hija Conchita. —Para Béjar, don Pedro Junquera con su señora y la familia de don Nicolás Oiva.

Han regresado: De Sevilla, el presbítero don José Manuel Bartolomé. De Madrid, don Eufasio Iglesias Muñoz. De Palencia, don Emilio Román Retuerto con su señora y la distinguida señorita Luisa Alonso Santos hermana de nuestro particular amigo don Arturo Alonso Santos.

En el Salón Moderno Pocos atractivos ofrecía el programa de ayer; sin embargo la entrada no dejó de ser numerosa, sobre todo en las últimas sesiones. Siempre hay malas lenguas que, a semjanza de esos pilletes que señalan con rayas y otras cosas por el estilo las fachadas que llaman su atención por lo limpias y acabadas, se entretienen en murmurar de todo lo nuevo y moderno, y son una rémora para toda iniciativa.

En esta ocasión tampoco han falta lo; pero se equivocan. Y más éxito tendría el nuevo teatro si la compañía que en esta temporada está actuando acicalara un poco más su trabajo y diera con más esfuerzos mejor salida a las obras que se pone en escena.

Estas no están lo suficientemente ensayadas; el apuntador, por lo mismo, esfuerza su voz y molesta al público; y los actores tienen que mirar de cuando en cuando hacia la concha, buscando el hilo de una frase poco aprendida, y con ese gesto de ensayo que dice tan poco en favor de una compañía que puede y debe hacer más méritos de los que en realidad hace.

Porque creemos en la buena voluntad de la empresa y en la reconocida capacidad de los actores, es por lo que nos atrevemos a hacer, y al vuelo, esta pequeña observación.

Muy bien la señora Siris; es de las que no pasan desapercibidas, y así nos lo demostró en Perceito. Para qué citar nombre? Los mismos que ayer; las obras no eran de esas que, creando dificultades, nos descubren de cuando en cuando algún buen actor. La señorita Emo estuvo en Los chorros del oro como los mismos chorros; tiene a veces gestos tan oportunos, que bastan por sí solos para sentar la fama de una artista. Un poco menos de negligencia y no se recója usted tanto ¡por Dios, señorita Emo!...

A la última hora púsose en escena otro drama de Echegaray, Malas herencias, el tercero de la serie de este autor que nos ha dado la compañía Echaide, aunque en realidad hubiera bastado con uno solo para demostrar hasta qué punto dominan el género éste primer actor y su digna compañera la señorita Emo, y para convencernos también de cuán profundamente han cambiado los gustos del público.

Absdone pues la compañía el repertorio patético de nuestro romántico moderno, que ya con esatirlogía tenemos bastante, y ponga en el cartel otra clase de obras que puedan ser más tranquilamente escuchadas, aunque no causen menos emoción.

Nuestro colega El A delantó da esta noticia: «Dices entre la gente de letras que en breve le será entregada al señor Echaide una obra de un autor salmantino. Se trata de un distinguido catedrático que tiene justamente acreditada su personalidad en el campo de las letras.»

Por nuestra parte, y para que nadie se ande rompiendo la cabeza, añadiremos que el presunto autor vive ahora lejos de Salamanca, y su nombre responde a las iniciales de M. D. B.

Esperando a la infanta A las siete de la mañana han salido

Los Salesianos y los Maestros

En la tarde del lunes último celebróse la gira campestre con que anualmente suelen obsequiar por esta época a los alumnos que concurren a sus escuelas, los PP. Salesianos.

Un número incontable de niños más o menos crecidos, cruzaron las calles de nuestra ciudad, formando una abigarrada multitud que marchaba al compás de la banda de música que la precedía, tocando un alegre paso-doble. Entre aquél ejército infantil se destacaban como arbustos entre flores, las figuras grises de algunos PP. Salesianos, que ordenaban las filas y dirigían las evoluciones de aquella legión en movimiento.

Los niños iban contentos no tan solo porque disfrutaban de un día de sueto pasado en el campo, sino porque al final de la gira sabían que les esperaba la sabrosa merienda con que se propone apropiado remate.

El espectáculo era hermoso, consolador y casi poético, y pocos fueron los que lo presenciaron que no se sintieron deseosos de meterse entre las filas para seguir gozando de la alegría que difundía a su paso aquella muchedumbre infantil.

Pocos decimos y así es en efecto; pero es preciso añadir, que por raro que parezca, hubo algunos que, lejos de sentirse satisfechos, mostráronse disgustados, y casi indignados.

Tales fueron algunos de los maestros públicos de nuestra capital que aseguran que entre la falanga de niños dirigida por los PP. Salesianos figuraban muchos de los que asisten diariamente a sus escuelas y a quienes se les hacía pasar como alumnos de las escuelas salesianas.

De ese disgusto es prueba evidente, una extensa y razonada carta que hemos recibido, y que por su tamaño no podemos publicar, firmada por el presidente de la Asociación provincial del Magisterio de Salamanca, don Teobaldo Barcenilla, en que este señor en términos demasiado vehementes, habla del hecho a que nos referimos y protesta en nombre del Magisterio público de que los PP. Salesianos quieren hacer pasar por alumnos suyos, con actos como el de anteayer, alumnos que no lo son.

El señor Barcenilla quejase además de que alguno de sus compañeros dé el raro espectáculo de enviar a sus propios hijos a las escuelas salesianas dando con ésto a entender el poco aprecio que hace de la enseñanza que se da en las escuelas públicas, y hace constar el hecho de que los PP. Salesianos no admiten otros alumnos que los niños que saben ya leer y escribir.

Consignamos en sustancia lo que nos dice el señor Barcenilla, sin responder de la exactitud de sus afirmaciones, aunque pensando que muy bien pueden ser exactas sin que por eso revistan el carácter de un gran abuso ni tengan tanta importancia como dicho señor les concede.

Según nuestras noticias, niños de todas escuelas acuden en los días de fiesta a s patios de la casa salesiana para jugar en unión de aquéllos alumnos, y a esos niños es a los que se les hace a menudo participar de las fiestas y agasajos que se disponen en obsequio de aquéllos. Tal ocurriría sin duda el lunes último.

Y en ésto no vemos nada que nos pueda parecer censurable.

Licencias caducadas

En la Gaceta se ha publicado el siguiente Real orden:

«Convocadas para el día 2 de Mayo próximo las elecciones de renovación de Ayuntamientos, S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien declarar caducadas las licencias, términos posesorios y sus prórrogas, otorgadas a los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los notarios, ordenando que todos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 21 del actual, y que los presidentes de las Audiencias territoriales comuniquen a este ministerio haberse cumplido lo que se dispone en el presente Real orden.»

Teatro del Liceo

La compañía de variedades que trabaja en el lindo teatro, tuvo anoche una regular entrada en todas las secciones; pues especialmente en la primera (vermouth), concurrió buen número de señoras que ocupaban plateas, palcos y butacas de patio.

La muñeca electro-mecánica desempeñó su papel con la mayor naturalidad; pero los números que, como siempre, fueron más aplaudidos, fueron el de las concertistas hermanas Castilla y el de los celebrados artistas Les Zelys, que como las noches precedentes han alcanzado un éxito colosal.

Madame Clary y el profesor Manalik cosecharon también muchos aplausos.

En la tercera sección sufrió un cambio el trabajo de la notable compañía, con la jota aragonesa y panaderos, bailados con tanta maestría como gracia por las señoritas Castilla, que por lo visto son tan hábiles bailadoras como concertistas.

Ministerio de Cultura 2007

Bolsa de Madrid

La cotización del trigo es a 53 reales.

Table with market data: Cierre del día 13, Deuda interior, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Reales.

Tendencia sostenida. Mediana del Campo (14-13) En el mercado celebrado hoy se ha vendido el trigo, a 53 reales.

Recuento anual de la ganadería

De conformidad a lo dispuesto en el real decreto de 4 de Enero de 1909, durante el mes de Mayo, y en los pueblos en que aún no rijan los registros fiscales de rústica y pecuaria, se formarán los apéndices a los amillamientos de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería que anualmente deben formar las Comisiones de evaluación y los Ayuntamientos y Juntas parciales, con sujeción al art. 58 del reglamento de 30 de Septiembre de 1885.

Trigo superior, a 54 rs. Corriente, a 53 y 53 1/2. Barbilla a 52 y 52 1/2. Rubián a 52 y 53. Centeno, a 39 y 40 1/2. Cebada a 30. Algarrobas a 29. Guisantes a 37 y 38. Avena a 18 y 19. Alverjas, a 38. Garbanzo, de 80 a 160.

LA ESPERANZA (Molina de los Caños) Harina marca E (extra) a 40'00 pesetas. Idem idem P. (pr. nera), a 39'00 idem. Idem idem J. (panadera) a 38'00 idem.

Mercados y precios

Valladolid (14-13,24) Almacenes del Canal.—En este mercado se cotiza el trigo a 53.

—RESIDUOS— De 4.º, 26'00 pesetas. De 5.º, 19'00 idem. Menudillo, 17'00. Salvados, 16'50.

Itinerario de trenes

He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Mediana a Salamanca Llegadas.

Tren correo, llegada a esta a las 4.33; mixto, a las 9.20; sudexpreso, a las 11.20, y el mercancías discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 18.30.

Salamanca a la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16.40; y sudexpreso, a las 11.25.

Salamanca a Ledesma

Salida de esta a las 14.30, y llega de Ledesma a las 15. El nuevo dueño del antiguo establecimiento de vinos, agudientes licorosos y refrescos de la viuda del Teso, Doctor Riesco, número 29, por su especialidad de su oficio y del público en general, que desde esta fecha tendrá a su disposición siempre existencias de todas clases de vinos de las mejores regiones de España como son Rioja, Valdepeñas, Alentejo, tierra Madrid, Toledo, la Mancha y los ríos y sabrosos blancos de Navarra del Rey, Rueda y Pezales de propiedad cosecha.

Se sirven a domicilio cuantos encargos se me confíen a los cinco minutos de pasar a visto. Se sirven almuerzos y comidas a las 17-30.

Mauro Plaza Fernandez Precios sin competencia. Se sirven a domicilio cuantos encargos se me confíen a los cinco minutos de pasar a visto. Se sirven almuerzos y comidas a las 17-30.

Se vende Un gran solar en el ensanche del paseo de la Estación a tres fachadas: una para citado paseo, propio para poder edificar grandes almacenes ó chalet. Informarán San Justo 17 y 19, almacén de Bernardo Cachorro.

Café-Restaurant y Repostería-NOVELTY. Se sirven cubiertos desde tres pesetas. Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camembert y Pamel.

Se arriendan los pastos para cien vacas, en el sitio de los cuartos de Cabezaol de Abajo, que lindan con la carretera de Béjar a Plasencia, en el término de la Jarilla, desde San Marcos a San Pedro ó San Miguel. Para informes pueden dirigirse al Montaraz de la dehesa. 6-8

NUEVOS TALLERES DE CARPINTERÍA MECÁNICA Y TRABAJOS EN CRIENTO Arsenio Ariza é Hijos. Se construye toda clase de carpintería y tornería, molduras, jambas y cajetas para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

Sales naturales de La Toja. Extraídas por evaporación en el vacío, para la preparación de baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófelo-tuberculosis lupu infartos ganglionares, tumores blandos, caries de los huesos, etc. etc.

Emulsión y Jarabe THRILLO. MEDALLA DE ORO. Expositión Hispano-Francesa DE ZARAGOZA. La Emulsión es el alimento tónico reconstruyente más poderoso, por ser a la vez el principio alimenticio del aceite de hígado de bacalao y las recombinaciones del iodo-fosforo-arsénico y sus sales.

LEÁSE. Azulejos, mosaicos, tuberías de gres y de barro para cloacas y bajadas de agua, id. galvanizadas y de hierro. Cemento, cales y yeso. Tejas, baldosones y ladrillos de todas clases. Inodoros para retretes. Pizarras para lápidas, tableros y cubier as de edificios. Francisco Perez Entisne. Azafrañal, 13. Salamanca.

CEPAS AMERICANAS DE MARCIAL OMBRAS. SANTOVENIA (VALLADOLID). INGERTOS, BARBADOS Y ESTACAS, SELECCION GARANTIZADA. Precios reducidos, 4 medallas de oro: Gran diploma de honor. Catálogos gratis a quien los pida.

CENTRO-PENSIÓN-MAÑES. Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto. DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux. CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NUM. 1. Salamanca. Este acreditado Centro docente, próximo a las Facultades é Instituto, consigue hermosos resultados debido a su régimen especial y continua explicación de las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

VENÉREO Y SÍFILIS. Estreococos uretrales, prostatitis, cistitis, catarras de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI. Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las fístulas con secuelas producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el exceso y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

LOS MOHICANOS DE PARIS. con una tristeza de que no se daba cuenta, que un carruaje doblaba un recodo del camino y se detenía delante de la puerta, de su casa. ¿Qué era debida la vibración aquella fibra del corazón que producía un dolor agudo, mientras las demás vibraban de gozo?

ron al carruaje dando al cochero las señas de Vofeur. En cuanto a las compras se dejaron para otro día. Después de los postres y de haber comido fresa, tomando café y catado el anisete Margarita Colombier, cuyo papel entre Santa-Lilas y Camilo hacíase a cada momento mucho más difícil acordarse de pronto que un tío suyo anciano militar la esperaba para que le curase las heridas.

MANUEL CARDENAS
San Pablo 15, Salamanca.

SILLAS y GUARNICIONES
Artículos de viaje, armas y efectos de caza

Cartucheria y Polvoras

San Pablo 15, Salamanca
Monturas y Bidas de todas clases; Bocados, Estribos, Espuelas, Yustas y Látigos.
Gran surtido en Cepillarías, Gomas, Esponjas, Plumeros y Botes.
Maletas de todas clases de 3 y 8 pesetas en adelante. Saos, Cajas, Portapiés, Portamantas y Almohadillas de goma.

Bates, Mambre, Cajas finas para viaje, Frascos y Mercuriales, de Aluminio, Gubiertos, vasos y cestas para campo y viaje. Portapiés y paraguas.
Cinturones de todas clases. Polainas para caza y montar, y Calzas para caza.
Cananas, Estuches para escopetas, Reclamos de todas clases y bocinas para caza.
Especialidad en: Guarniciones para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.
Siempre hecho un gran surtido.

Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales. Revolvers y Pistolas de todas clases y precios.
Máquinas para cargar y rebordar.
Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Especialidad en cartucheria
Cargada para caza
Perligones y Polvoras de Caza y Mins. — Cartucheria para toda clase de Pistolas y Revolvers.

CALZADO DE GOMA
MARCA «BOSTON». — Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chanclo de caballero, 6 75 pesetas.
Id. de señora, 5 50 idem.
Id. de niño, 4 75 idem.
Es el chanclo más elegante y duradero.
Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas por par.
Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legítima
Premiada en varias Exposiciones

CASA FUNDADA EN 1775
SAN PABLO, 15 — SALAMANCA

Establecimiento para la venta de Máquinas SINGER y WIPER & WILSON para coser

EXCLUSIVAS DE LA COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Fotos los modelos a pesetas 250 semanales
Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, reales, mallas, punky-juicio, etc., ejecutados con las máquinas *Singer* y *Wiper & Wilson*. En la misma tienda se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimiento en todas las principales poblaciones de España

Compañía Singer de Máquinas de Coser
Salamanca
Pérez Pujol 1

Bolsa de Madrid

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO
SANTANDER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga o cesaria a práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento se disfruten las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su número estadístico (4220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en el se obtienen.

Notas.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director que las contestará y mediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias, todas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio, en la ciudad de Santander.

“La Electricidad”

Instalaciones completas (luz y fuerza). — Dinamos. — Electromotores. — Tracción. — Turbinas. — Molinos. — Amasadoras. — Hidráulica general. — Piezas sueltas y reparaciones.

Motors de gas pobre «OTTO STOCKPORT»
los más sólidos, perfectos y económicos

Catálogos y presupuestos gratis

Representante: JUAN APARICIO, Béjar (Salamanca)

Hamburg-América-Linie
Vapores correos alemanes

SERVICIO MENSUAL
REGULAR MENSUAL

ENTRE
Santander, Habana
Veracruz, Tampico
y Puerto Mexico
(Coatzacoalcos)

SERVICIO MENSUAL
ENTRE
Santander, Montevideo
y Buenos Aires

PARA HABANA, VERACRUZ, TAMPICO Y PUERTO MEXICO (Coatzacoalcos) saldrá de Santander directamente el día 20 de Abril el magnífico vapor de nueva construcción «MAMA»

PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y BAHIA BLANCA saldrá de Santander, directamente, el día 20 de Mayo el vapor «MAMA»

Kronprinzessin Cecilie
admitiendo correspondencia, carga y pasaje para dichos puertos.

Fürst Bismarck
admitiendo carga y pasajeros de tercera clase; precio del pasaje, 125 p. setas.

Precios de Cámara muy económicos

Precios de tercera para Habana... pías. 195 y pías. 7 de impuestos.
Veracruz y Tampico... 225

Los vapores de esta Empresa de Navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercer clase cuentan con excepcionales comodidades. Llevan cocineros, camareros y camareras españolas. Para solicitar cabida para cargarse informes sobre pasaje de cámara dirigirse a **Carlos Hoppe y Compañía**.

Y para informes sobre pasaje de tercera clase a **Don Herman Hoppe**.

Quien facilitará cuantos detalles se le pidan sobre los documentos necesarios para el embarque con arreglo a la nueva Ley de Emigración.

Boulevard de Pereda, 29
(ENTRESUELO)
(TELEFONO NUMERO 102)

Imprenta de Almaraz y Comp.

HOUSTON LINE

COMPANIA DE VAPORES AL RIO DE LA PLATA
Montevideo Buenos Aires directamente, saldrá de la Coruña el día 19 de Abril, el magnífico vapor

HONORIUS

que admitirá pasajeros de cámara y tercera clase para los indicados puertos.

Los vapores de esta Compañía tienen espaciosas instalaciones, cuartos de baño y servicio médico gratuito, y llevan para el servicio de pasaje de tercera clase, cocineros y camareros españoles.

La alimentación es sana y abundante, con vino y pan fresco a todas las comidas.

Atracen a los muelles de Buenos Aires, evitando con esto las molestias de traslado al pasaje, e invierten de ordinario en la travesía, de diez y ocho a diez y nueve días. Los pasajeros deberán presentarse por lo menos dos días antes de la fecha de salida. A fin de poder habilitar sus billetes en la forma que prescribe la nueva Ley de Emigración. Para precios y demás detalles, dirigirse a los

Consignatarios en la Coruña **Baña y Vázquez**
25, Cantón Grande

Disponibile

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras fabricadas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrión, 25 Salamanca

Últimos días de otoño

Una de las ventanas de la casa daba a la calle del Pequeño Lugarejo; en ella hallábase Carmelita apoyada de codos, con la cabeza hundida entre las manos.

Desde allí escuchaba los pocos ruidos lejanos que en medio de la obscuridad venían de la calle y más de 20 veces el ruido de las ramas muertas que se desgajaban y de las hojas amarillas que comenzaban a caer habíale hecho estremecerse como si oyera los pasos del querido amigo Camilo.

A aquella hora sin embargo, no podía Cami-

Los Mochiceros de París
Folleto de EL CASTELLANO

lo regresaba, pues, al pensar que lo que había de esperarse era ruido de un coche y no de pasos.

El silencio de la noche, el murmullo melancólico del viento entre los árboles, las hojas que caían temblorosas, el mocheño que dejaba oír desde el vecino alamo su grito lugubre le interrumpente, todo contribuía a aumentar la tristeza de Carmelita, llegando un momento en que esa tristeza fué tan honda, que dos raudales de lágrimas silenciosas escapáronse de sus ojos, y se deslizaron por entre sus dedos.

¡Qué diferencia para Carmelita entre aquella noche de otoño, sombría y llena de temores, que pasaba sola en la ventana esperando a Camilo, y aquella noche de primavera, que pasara al lado de Colombán debajo de las lilas y, en medio de las rosas!

Y, sin embargo, entre una y otra noche apenas habían transcurrido cinco meses.

Aunque, a decir verdad no se necesitaban cinco meses para transformar una existencia: basta un minuto, un instante, una noche de tempestad.

Por fin a la una de la madrugada oyóse en la carretera el ruido de un coche.

Carmelita se enjugó los ojos, escuchó atentamente y vió con un sentimiento de alegría mezclada